

Los Gobiernos Locales Intermedios, claves en la gestión de riesgos y desarrollo sostenible

Los Gobiernos Locales Intermedios de Europa han jugado un papel especialmente relevante a la hora de afrontar las consecuencias de la pandemia o el cambio climático para los municipios y territorios. Así se puso de manifiesto en Ourense, en el marco de la Asamblea General y Conferencia Política de la CEPLI, el organismo europeo que agrupa a estas Entidades y en cuya fundación, hace 15 años, participó la FEMP. El Presidente de la Diputación ourensana y Vicepresidente de la CEPLI, Manuel Baltar, fue el anfitrión del encuentro.



Redacción

Dotar de mayor visibilidad de las Autoridades Locales Intermedias ante el Comité de las Regiones y la Comisión Europea, o impulsar su presencia en proyectos como la Red Europea de Observación para el Desarrollo Territorial y la Cohesión o el programa Interreg, fueron algunos de los objetivos planteados en el marco de la Asamblea General de la Confederación Europea de Poderes Locales Intermedios (CEPLI) y la XIII Conferencia Política este organismo, que se celebraron en Ourense a principios de marzo. Su Presidente, André Viola, y su Vicepresidente, Manuel Baltar, anfitrión y Presidente de la Diputación de Ourense, reivindicaron el papel relevante de los Gobiernos Locales Intermedios ante la gestión de desastres y catástrofes naturales y, como muestra, pusieron sobre la mesa el trabajo desarrollado durante la pandemia y el apoyo proporcionado a los municipios afectados por las consecuencias del cambio climático.

El Secretario General de la FEMP, Carlos Daniel Casares, que participó en el encuentro, recordó la contribución de la FEMP como socio fundador en el nacimiento de la CEPLI en 2008, incidió en la especial implicación de Diputaciones, Cabildos y Consells de nuestro país en *“la gestión de una situación inédita y de*



una extrema gravedad como la crisis provocada por la pandemia de la COVID 19” y también en las consecuencias de la guerra de Ucrania, el reto demográfico, el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 o en la ejecución de los Fondos Europeos.

Según explicó Manuel Baltar, la CEPLI engloba a 1.167 provincias europeas. En la Asamblea y la Conferencia participaron los máximos representantes de las provincias italianas, rumanas y polacas, así como de Entidades Locales de Bélgica y Alemania.

La Conferencia Política aprobó una Declaración en la que la CEPLI plantea que el desarrollo sostenible y la reducción de los riesgos de catástrofe deben ser afrontados colectivamente dentro de

una lógica de gobernanza multinivel, y considera, entre otras cuestiones, que los Gobiernos Locales Intermedios están listos para asumir un liderazgo fuerte y facilitar una gestión eficaz de los riesgos. Desde el respeto al principio de subsidiariedad, su proximidad a los ciudadanos y su cercanía al territorio los hacen indispensables para anticipar, preparar, alertar, reaccionar ante las catástrofes y en la reconstrucción del territorio.

En la Declaración, las Entidades Locales Intermedias reclaman ser reconocidos como actores relevantes ante las catástrofes naturales; y, por su proximidad al territorio, reclaman también que se reconozca su capacidad de identificar, jerarquizar y coordinar las necesidades locales en materia de resiliencia, en colaboración con los municipios.